



La Maison de l'Europe des Yvelines (MdeY)

L'EUROPE FETE 60 ANS D'EPOPEE mai 2010

L'épopée des jeunes Européens est un programme mené par l'Association Robert Schuman avec le concours de nombreux partenaires dont **les Maisons de l'Europe**. Ce projet a été organisé à l'occasion des 60 ans de la Déclaration de Robert Schuman. Le 9 mai 1950, le ministre français des Affaires étrangères proclame le texte dont l'initiative revient à Jean Monnet et est considéré comme l'acte de naissance de l'Union européenne.

Le 9 mai 2010, les organisateurs ont permis un rassemblement d'**environ 300 jeunes de plus de vingt nationalités différentes**, invités à collecter les éléments multiples de la saga de l'idée européenne. Pour cela, les jeunes Européens ont pu rencontrer des personnalités et des experts leur permettant de mieux comprendre les étapes majeures de l'histoire de l'intégration européenne, les valeurs, les visions, les projets des pionniers de l'Europe, des Droits de l'Homme et de la démocratie, etc... Ces jeunes Européens ont également pu créer leurs propres lieux de mémoire en construisant un spectacle vivant sur quatre lieux différents : à la Maison Jean Monnet à Houjarray (dans les Yvelines), dans la Maison de Robert Schuman à Scy-Chazelles (Moselle), dans la Maison de Konrad Adenauer à Rhöndorf (Allemagne) et enfin au Parlement européen à Strasbourg.

Après avoir marqué des étapes selon des itinéraires différents pour chacun des neuf bus participant à l'épopée, la journée du samedi 8 mai a été marquée par des conférences et la rencontre avec des experts européens, puis le partage des opinions lors de différents forums aboutissant à la rédaction de résolutions :

- Les jeunes bougent en Europe : Emploi, Formation, Citoyenneté.
- Le sport et notamment le football : un potentiel important de promotion de l'inclusion et de la cohésion sociale dans les sociétés européennes.
- Le désir d'Europe sociale
- L'Union européenne dans le monde et face aux crises mondiales

En soirée, chaque délégation a pu présenter aux autres jeunes le contenu de son épopée et les lieux visités lors de leur parcours européen (voir ci-dessous) puis proposer ses résolutions sur les thèmes de l'épopée. Puis, les 300 jeunes ont assisté en fin de soirée à un spectacle « sons et lumières » sur la vie de Robert Schuman sur le site de Scy-Chazelles.

Le dimanche 9 mai, sur les quatre lieux de mémoire (voir ci-dessus), les jeunes ont participé à un spectacle vivant dont ils ont été les principaux acteurs. Ainsi, l'objectif de créer leur propre lieu de mémoire et de présenter leur production sur l'Idée de la Saga Européenne au travers de vidéos, de poèmes ou de sketches a été atteint. Ce spectacle vivant proposé devant la Maison de Robert Schuman à Scy-Chazelles a été clôturé par Jacques Delors, l'ancien président de la Commission européenne.

Toutes les actions mises en œuvre à l'occasion de l'Épopée des jeunes Européens seront compilées par l'organisateur principal du projet, l'Association Robert Schuman à Scy-Chazelles, afin de valoriser l'important contenu rapporté par les jeunes sur les Pères fondateurs (Facebook, Youtube...)

Interview du Vice-président de la Maison de l'Europe des Yvelines, le 12 mai 2010 sur TVFIL78 (le Direct) : <http://www.tvfil78.com/ledirect/article-ledirect-12-05-2010.html>



ASSOCIATION
ROBERT
SCHUMAN

